
Município recebe mais de R$ 1 milhão 
para aplicação no setor cultural

Recurso é fruto da Lei Paulo Gustavo
Bragança Paulista recebeu 

na manhã de sexta-feira (14) 
recurso da Lei Paulo Gustavo 
(Lei Complementar nº 195, 
de 8 de julho de 2022), que 
dispõe sobre o apoio finan-
ceiro da União aos Estados, 
ao Distrito Federal e aos Mu-
nicípios para garantir ações 
emergenciais direcionadas ao 
setor cultural.

 Segundo a assessoria de 
imprensa da Prefeitura, o mu-
nicípio recebeu o valor de R$ 
1.441.026,85 que deverá ser 
aplicado da seguinte forma: 
R$ 763.456,03 para apoio a 
produções audiovisuais; R$ 
174.508,35 para apoio a sa-
las de cinema; R$87.614,43 
para capacitação, formação e 
qualificação no audiovisual, 
apoio a cineclubes e a festivais 
e mostras; e R$ 415.448,04 
para apoio às demais áreas da 
cultura que não o audiovisual.

 “Com a conclusão do 
repasse, a Prefeitura dará 
andamento às ações para 
aplicação do aporte conforme 
estipulado no capítulo II e III 
da regulamentação por meio 
de editais, chamamentos pú-
blicos, prêmios e aquisição 
de bens e serviços. Os editais 
serão publicados nos próxi-
mos dias na Imprensa Oficial 
do Município”, explicou a 
assessoria de imprensa. 

 Serão disponibilizados 
dois editais, o primeiro espe-
cífico para seleção de projetos 
e fomento à execução de ações 

voltadas ao audiovisual, como 
desenvolvimento de roteiro; 
núcleos criativos; produção 
de curtas, médias e longas- 
metragens; séries e websé-
ries; telefilmes; produção de 
games; videoclipes; etapas 
de finalização; pós-produção; 
outros formatos de produção 
audiovisual; reformas restau-
ros, manutenção e funciona-
mento de salas de cinema; 
e capacitação, formação e 
qualificação no audiovisual, 
apoio a cineclubes e à realiza-
ção de festivais e mostras de 
produções audiovisuais.

 Já, o segundo, é específi-
co para seleção de projetos e 
fomento à execução de ações 
culturais a partir do apoio ao 
desenvolvimento de ativida-
des de economia criativa e de 
economia solidária e apoio a 
agentes, iniciativas, cursos 
ou produções ou manifes-
tações culturais, inclusive 
a realização de atividades 

artísticas e culturais que 
possam ser transmitidas pela 
internet ou disponibilizadas 
por meio de redes sociais e 
outras plataformas digitais 
e a circulação de atividades 
artísticas e culturais já exis-
tentes.

 ACESSIBILIDADE
Com objetivo de facilitar, 

assim como auxiliar os pro-
fissionais no processo de pre-
enchimento dos formulários 
de inscrição, a Prefeitura dis-
ponibilizará tutoriais a fim de 
orientar o proponente na ins-
crição dos projetos. “O vídeo 
contará com tradução simultâ-
nea em libras, garantindo que 
toda população tenha acesso 
à cultura. A acessibilidade é 
direito que garante à pessoa 
com deficiência ou com mo-
bilidade reduzida viver de 
forma independente e exercer 
seus direitos de cidadania e de 
participação social”, frisou a 
assessoria.

Lançado em Bragança o aplicativo é-Saúde, que 
visa modernizar atendimento aos pacientes

O lançamento do apli-
cativo é-Saúde aconteceu 
na quarta-feira (12) e está 
disponível para versões 
Android e iOS . Com ele, é 
possível checar junto à sua 
unidade de saúde, serviços 
como: o histórico de aten-
dimentos, histórico de va-
cinas, exames agendados, 
medicamentos disponíveis 
nas unidades de saúde, 
além de ter a possibilidade 
de marcar exames e con-
sultas, bem como o uso da 
telemedicina para consultas 
tanto em UBS como em 
UPAs.

 O prefeito professor 
Amauri Sodré disse que é 
um momento histórico, pois 
era um desejo do prefeito 
Jesus Chedid, que cobrava 
constantemente pela im-
plantação da tecnologia na 
área da saúde. “O é-Saúde 
Bragança Paulista é o apli-
cativo oficial da Prefeitura 
e a porta de acesso aos 
serviços do Sistema Único 
de Saúde de forma digital. 
Agradeço ao empenho e 
trabalho do deputado es-
tadual Edmir Chedid, que 
capitaneou a emenda para 
que este projeto pudesse 

acontecer”, concluiu.
 “Um sonho que come-

ça a se realizar! Foi uma 
grande luta e ainda não 
tínhamos nada parecido 
no mercado. A Prefeitura 
precisou contratar uma 
empresa para desenvolver o 
aplicativo através de licita-
ção pública. Todo o cidadão 
poderá ter acesso e fazer as 

sugestões, elogios e críticas 
construtivas. Bragança é re-
ferência na saúde, pois tem 
um polo muito bom como 
o Hospital Universitário 
São Francisco, o Complexo 
Hospitalar Santa Casa e as 
Unidades de Saúde. Para-
béns a administração pela 
inovação na área da saúde”, 
disse o deputado estadual 

Edmir Chedid.
 A secretária de Saúde 

Marina de Oliveira infor-
mou que o aplicativo faz 
parte de toda informatiza-
ção da Rede de Atenção 
Primária, Especializada e 

de Urgência e Emergência, 
que está em uso, sendo 
desenvolvido pela empresa 
Troupe Tecnologia.  “Im-
portante destacar que isso 
só foi possível devido a 
emenda do senador Giorda-

no, que atendeu ao pedido 
do deputado estadual Edmir 
Chedid”, finalizou.

 Para utilização do apli-
cativo, é necessário que a 
pessoa  esteja cadastrado 
em uma Unidade de Saúde, 
com os dados totalmente 
atualizados. Caso a pessoa 
não consiga acessar o App, 
é pelo fato de os dados não 
estarem atualizados na uni-
dade de saúde.

PASSO A PASSO
Para acessar o é-Saúde, 

basta ir até a loja de aplica-
tivos do celular e digitar “é-
-Saúde Bragança Paulista”, 
clicar em instalar e depois 
em abrir. Posteriormente, 
clicar em quero me cadas-
trar; cadastrar e informar o 
número do CPF. Na sequ-
ência, precisa preencher o 
cadastro com os dados, em 
que será enviado um código 
de verificação por SMS, 
depois é preciso confirmar 
tais dados e avançar. Ao tér-
mino, deve ser criada uma 
senha. Depois, é só acessar 
o aplicativo.

Massa Bruta busca 
vitória diante do 
Botafogo, neste 

sábado
Apesar de superior dentro das quatro li-

nhas diante do São Paulo, na última rodada 
do Brasileirão, o Massa Bruta não conseguiu 
os três pontos necessário para avançar rumo 
ao G4, finalizando o placar no Nabizão, em 
0x0.  Agora, o Massa Bruta tem uma barreira 
difícil neste sábado (15), quando vai ao Rio de 
Janeiro para enfrentar o líder do Brasileirão, 
o Botafogo, às 21h, no Engenhão.

Bragança é 
escolhida para set de 

filmagens de filme 
infantil

As belezas da zona rural de Bragança Pau-
lista ganharão destaque nos cinemas de todo o 
país no live-action “Chico Bento e a Goiabeira 
Maraviósa”. As filmagens já começaram e 
diversas locações da região do Campo Novo 
e do Biriça farão parte do cenário. 

 O longa traz a Vila Abobrinha para o in-
terior, com gravações em Bragança Paulista 
e na vizinha cidade de Itatiba.
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          BASTIDORES

Antonio Carlos Vidiri

IML

A Comissão de Educação e Cultura, 
Esporte, Saúde, Saneamento e Assis-
tência Social da Câmara Municipal 
de Bragança aprovou, na última 
quarta-feira, 12, por unanimidade, o 

parecer favorável ao projeto de lei 44/2023, do prefeito 
Amauri Sodré, que autoriza a Prefeitura a firmar con-
vênio com  as cidades de Águas de Lindóia, Amparo, 
Atibaia, Bom Jesus dos Perdões, Joanópolis, Lindóia, 
Monte Alegre do Sul, Nazaré Paulista, Pedra Bela, 
Pinhalzinho, Piracaia, Serra Negra, Socorro, Tuiuti 
e Vargem, para manutenção dos serviços de perícias 
do IML (Instituto Médico Legal) no município. O PL 
44/2023 está tramitando em regime de urgência e deve 
ser votado na próxima sessão ordinária, que acontecerá 
na terça-feira (18). A relatora do projeto na Comissão 
foi a vereadora Camila Marino da Saúde.

VERBA 

Durante a sessão da Câmara da última  
terça-feira, 11, o vereador Sidiney 
Guedes informou aos colegas e 
comunidade sobre a emenda parla-
mentar de R$ 300 mil para a Santa 

Casa de Bragança, encaminhada pelo deputado federal 
Adilson Barroso. Guedes intermediou os trabalhos e 
informou que a verba será utilizada para aquisição de 
dois veículos, usados na coleta de exames. “Já estamos 
com as tratativas com a Secretaria de Saúde, já foi feito 
o cadastro no site do Governo Federal, conforme as 
orientações do gabinete do deputado. Vamos contar 
com esse valor nos próximos meses. O deputado es-
tará aqui em Bragança, também para anunciar outras 
verbas, outras ações que está fazendo em nosso mu-
nicípio”, disse.

 É-SAÚDE 

O deputado Edmir, que vem se recupe-
rando dia a dia do problema de saúde, 
esteve na tarde da  quarta-feira, 12, no 
Gabinete do prefeito Amauri Sodré, 
onde participou da solenidade de lan-

çamento do aplicativo “É-Saúde Bragança Paulista”.
O aplicativo vai facilitar a vida de muitos usuários 

dos postos de saúde, pois permitirá consultas por parte 
do cidadão, bem como seu histórico de atendimentos 
disponíveis nas unidades de saúde, além da possibi-
lidade de marcar exames e consultas, bem com o uso 
da telemedicina para consultas, tanto em UBS como 
em UPAS. O aplicativo faz parte de toda informatiza-
ção da Rede de Atenção Primaria, Especializada e de 
Urgência e Emergência.  Importante que, para a utili-
zação do novo aplicativo é necessário que o munícipe 
esteja cadastrado em uma unidade de saúde com dados 
totalmente atualizados. A verba para a implantação 
do aplicativo foi uma conquista do deputado Edmir, 
através de uma emenda do senador Giordano.

 MUTIRÃO 

Quem está desempregado (a) pode 
participar do mutirão de vagas, pro-
movido pelo Posto de Atendimento 
ao Trabalhador, que começou na 
última quarta-feira, dia 12, e segue 

até o final do mês, sendo realizado nos CRAS Jardim 
Águas Claras e Parque dos Estados, onde são feitas 
as entrevistas para várias vagas para empresas como 
Bauducco e Centauro, no Sul de Minas.

O mutirão é uma ação do PAT no Bairro, do Pro-
grama Emprega Bragança, criado pela Prefeitura de 
Bragança por meio da Secretaria de Governo, Desen-
volvimento Econômico e Inovação. A ação nos CRAS 
é organizada em parceria com a Secretaria Municipal 
de Ação e Desenvolvimento Social.

FUTEBOL 

Na partida do último domingo contra 
o São Paulo, no Nabizão, o Bragan-
tino não conseguiu reeditar as suas 
últimas boas apresentações e, apesar 
de ter sido superior ao Tricolor do 

Morumbi, não conseguiu vencer o jogo, ficando apenas 
no empate por 0x0. Nesta noite de sábado (15), o Massa 
Bruta enfrenta, no Rio de Janeiro, o líder isolado da 
competição, o Botafogo, no Engenhão, partida difícil 
para o time do técnico Pedro Caixinha, já que o Bo-
tafogo vem liderando toda competição. Um empate, 
portanto, estaria de bom tamanho para o Braga.
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Nem fofo nem 
engraçado, Perdida fica 
devendo em carisma e 

não diz a que veio
Giovanna Grigio e Bruno Montaleone estrelam 

adaptação do livro de Carina Rissi

A comédia romântica costuma ser menosprezada como 
um gênero fortemente convencional, no sentido mais 
estrito da palavra - sim, o final feliz é uma convenção 
importante nesse tipo de história, mas isso não quer di-
zer que ele pode ser gratuito. Não basta duas pessoas se 
encontrarem numa situação qualquer para que o público 
automaticamente torça para que elas fiquem juntas. Esse 
envolvimento emocional, tanto entre o casal da ficção 
quanto do próprio espectador em relação aos personagens, 
tem que ser construído passo a passo e fazer por merecer. 
E, nesse quesito, Perdida, adaptação para os cinemas do 
livro de sucesso escrito por Carina Rissi, deixa muito a 
desejar.

Giovanna Grigio encarna Sofia com muita segurança 
e naturalidade, mas o filme lhe dá pouco espaço para nos 
encantar pela protagonista. Afinal, o único traço de perso-
nalidade que se vê na tela é seu ceticismo em relação ao 
amor, diretamente proporcional ao amor pela literatura de 
Jane Austen. Assim que ela é magicamente transportada 
para o século 19, sua identidade se define basicamente 
pelo seu vestuário, especialmente seu par de tênis, já que 
os óculos escuros e a jaqueta de couro logo passam para 
outras donas. E ela só não é uma mocinha mais tradicional 
porque a ingênua Elisa (Nathália Falcão, que empresta a 
doçura necessária para a personagem), já ocupa esse lugar.

Bruno Montaleone, por sua vez, faz o que pode na pele 
do mocinho Ian Clarke, que é bonito, educado... e só. O 
que a jovem descolada e independente viu nele durante 
as breves e formais interações que os dois têm ao longo 
do filme é um mistério. Se a ideia dessa viagem no tempo 
era fazer Sofia ver os relacionamentos românticos de outra 
forma, devia rolar entre eles alguma afinidade, alguma 
faísca, mas isso nunca acontece.

E aí temos um grande impasse, porque o romance não 
engata e o suposto conflito que tornaria a situação dos 
enamorados mais emocionante também não convence. Ela 
diz que quer muito voltar para casa, mas por que mesmo? 
Nada a prende de verdade a tempo algum, então ir ou ficar, 
no fim das contas, não faz muita diferença.

O longa dirigido por Katherine Chediak Putnam, 
Dean W. Law e Luiza Shelling Tubaldini (que assinam o 
roteiro ao lado de Karoline Bueno, Carina Rissi e Law) 
decepciona ainda em outro quesito importante: o humor. É 
um pecado não aproveitar mais a presença de Hélio de la 
Peña nesse departamento e colocá-lo em um personagem 
tão sério como o doutor Almeida. Além disso, certamente 
existem piadas mais engraçadas do que a falta de papel 
higiênico ou o desconhecimento do que é um absorvente 
interno no século retrasado. Por outro lado, a escalação 
da sempre ótima Luciana Paes para o papel de Abigail, 
a figura misteriosa e debochada que leva Sofia para esse 
mundo mágico, é um grande acerto.

Outro destaque da produção, em um papel inacredi-
tavelmente pequeno, é Lucinha Lins. Em duas ou três 
cenas, ela nos dá um vislumbre da potência que a história 
poderia ter, mas nunca alcança. Cada palavra dita pela 
senhora Albuquerque é carregada de altas doses de veneno, 
capazes de serem combustível para a trama e, ao mesmo 
tempo, uma refinada crítica social. Seria uma vilã muito 
mais memorável que a antagonista Teodora (Bia Arantes), 
tão apagada que não faria falta se não estivesse no filme. 

Além disso, a viagem no tempo e o conto de Cinderela, 
inspirações já bastante exploradas no cinema, são usadas 
de forma previsível demais até para quem releva todos os 
clichês das comédias românticas, e o ritmo lento do filme 
de 1h55 não ajuda. Mas o maior problema de Perdida é 
mesmo subestimar a essência do gênero - sem empolgar 
nem no romance nem na comédia, fica devendo em caris-
ma e não diz muito a que veio.

GISELLE DE ALMEIDA  /  Site: www.omelete.com.br

OPERAÇÃO DO GGI 
Na quarta-feira (12), foi realizada operação do GGI 

(Gabinete de Gestão Integrada) na Avenida dos Imigrantes, 
no bairro do Lavapés. Participaram da operação equipes 
da GCM (Guarda Civil Municipal) e da Polícia Militar.

 Durante a ação, foram abordados dois veículos e três 
motocicletas, sendo um condutor autuado por falta de 
habilitação.

 As ações e operações articuladas pelo GGI têm se 
destacado na região, apresentando resultados positivos e 
conquistando a confiança da população, consequentemente 
respondendo às demandas da comunidade com mais agi-
lidade e precisão.

POSSE
Nesta sexta-feira (14), aconteceu a cerimônia de posse 

dos novos membros do Conselho Municipal de Defesa do 
Meio Ambiente (COMDEMA) para o biênio 2023/2025. 
O evento ocorreu às 16h, no Auditório Dr. Renato Luiz 
Dias - Casa da Advocacia e Cidadania, da 16ª Subseção 
da OAB de Bragança Paulista.

Ao todo, foram eleitos 11 membros do Poder Público e 
11 membros da Sociedade Civil Organizada para atuarem 
junto à Secretaria Municipal do Meio Ambiente.

Dentro do COMDEMA os conselheiros poderão ter a 
oportunidade de influenciar as políticas e decisões rela-
cionadas à proteção ambiental. Por meio de discussões e 
deliberações, os membros podem ajudar a moldar estra-
tégias e diretrizes que irão beneficiar o meio ambiente e 
toda a população bragantina.

HOMENAGEM
A Prefeitura de Bragança Paulista, por meio da Secre-

taria de Cultura e Turismo, realizou na manhã de domingo 
(9), ato solene em homenagem aos 136 soldados braganti-
nos que lutaram na Revolução Constitucionalista de 1932. 
Para reconhecer e celebrar a coragem e o espírito cívico 
dos bragantinos, foi realizada uma homenagem póstuma 
aos soldados com a colocação de um arranjo de flores no 
espaço dedicado aos combatentes, o monumento locali-
zado na Praça 9 de Julho.

GINCANA SOLIDÁRIA
Na última semana, foi encerrada a Gincana Amigo 

Solidário “Campanha do Agasalho 2023”, que mobilizou 
alunos das escolas municipais de ensino fundamental para 
o desapego de roupas em boas condições. O envolvimento 
dos alunos resultou na arrecadação de 3.151 peças. A ação 
foi promovida pela Prefeitura de Bragança Paulista, por 
meio do Fundo Social de Solidariedade e da Secretaria 
Municipal de Educação.

Ao todo, 8.735 alunos participaram da Gincana ‘Amigo 
Solidário’, envolvendo 40 escolas municipais. As crianças 
participaram de uma série de atividades sociais e educacio-
nais, e conseguiram doações de luvas, cachecóis, meias, 
entre outros itens.

As peças foram entregues ao Fundo Social de Solidarie-
dade do município, que através de uma logística distribuirá 
para as pessoas em situação de vulnerabilidade.

FESTA JULINA
Os idosos residentes do Programa Vida Longa partici-

param de uma tarde repleta de alegria e diversão durante 
as festividades da Festa Junina na última segunda-feira 
(10). O local foi todo decorado para entrar no clima da 
festa e teve até casamento junino. A celebração foi um 
momento especial, permitindo que os idosos desfrutassem 
das tradições culturais e se conectassem uns aos outros em 
meio a um clima de alegria e nostalgia.

PREVENÇÃO
Entre os dias 03 e 07 de julho, a Comissão Interna de 

Prevenção de Acidente (CIPA), com o apoio do Serviços 
Especializados em Engenharia de Segurança e Medicina 
do Trabalho (SESMT), da Prefeitura de Bragança Paulista, 
realizou a Semana Interna de Prevenção de Acidente do 
Trabalho (SIPAT) 2023.

O evento, que é anual, desta vez abordou a temática 
“SIPAT – Segurança é mais que uma meta. Segurança é 
vida! ”.

Neste ano, as palestras foram realizadas por meio 
de plataformas virtuais e uma delas presencialmente, 
contando com grande adesão dos servidores municipais, 
principalmente da Secretaria Municipal de Serviços. Todos 
os dias, ao final de cada palestra, aconteceram sorteios de 
brindes oferecidos por empresas do município e parceiros 
do SESMT.
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Bragança é escolhida para set 
de filmagens de “Chico Bento 

e a Goiabeira Maraviósa”
As belezas da zona ru-

ral de Bragança Paulista 
ganharão destaque nos 
cinemas de todo o país no 
live-action “Chico Bento 
e a Goiabeira Maraviósa”. 
As filmagens já começa-
ram e diversas locações 
da região do Campo Novo 
e do Biriça farão parte do 
cenário. 

 O live-action é inspira-
do nas HQs de Mauricio de 
Sousa. Dirigido por Fernan-
do Fraiha (“La Vingança”, 
“Choque de Cultura” e 
“Bem-vinda, Violeta!”), o 
longa traz a Vila Abobrinha 
para o interior, com grava-
ções em Bragança Paulista 
e na vizinha Itatiba.

 Protagonizado pelo ca-
rismático personagem dos 
quadrinhos Chico Bento, 
criado por Mauricio de 
Sousa, a produção é assi-
nada pela Biônica Filmes, 
em coprodução com a Mau-
ricio de Sousa Produções, 
Paris Entretenimento, Pa-
ramount Pictures e Daniel 

Rezende - realizadores dos 
sucessos de bilheteria “Tur-
ma da Mônica” (“Laços” e 
“Lições”) e distribuição da 
Paris Filmes.

 Na história, Chico Ben-
to precisa unir toda sua tur-
ma para “sarvá” a goiabeira 
do Nhô Lau.

 Para acompanhar as 
aventuras do Chico Ben-
to, interpretado pelo in-
fluenciador mineiro Isaac 
Amendoim, de 10 anos, 
uma turminha especial foi 
convocada. O ator Pedro 

Dantas é o escolhido para 
dar vida a Zé Lelé, primo 
de Chico e seu braço di-
reito. Anna Julia Dias é a 
autêntica e decidida Rosi-
nha, a paixãozinha secreta 
do protagonista. Lorena de 
Oliveira é Tábata, perso-
nagem recente da Turma 
da Mônica, questionadora 
e esperta, a melhor amiga 
de Rosinha. Davi Okabe 
e Guilherme Tavares são 
Hiro e Zé da Roça, a dupla 
de amigos inseparáveis e 
difícil de desgrudar.

Município marca presença 
em reunião da APRECESP 

em São Roque

A Associação das Pre-
feituras das Cidades Estân-
cia do Estado de São Paulo 
(APRECESP) realizou nos 
dias 7 e 8 de julho, no Centro 
Educacional, Cultural e Turís-
tico Brasital (CECT), em São 
Roque, a 3ª Reunião da As-
sociação das Prefeituras das 
Cidades Estância do Estado 
de São Paulo, a APRECESP. 
O prefeito Prof. Amauri Sodré 
e a secretária Municipal de 
Cultura e Turismo, Vanessa 
Nogueira, marcaram presença 
no encontro mensal.

Quem também esteve pre-
sente foi o secretário estadual 
de Turismo e Viagens, Ro-
berto de Lucena, bem como 
o secretário executivo da 
Secretaria Estadual da Cul-
tura, Economia e Indústria 
Criativas, Marcelo Henrique, 
bem como a Assessora Parla-
mentar do deputado estadual 
Edmir Chedid, Ruzibel Sena, 
demais prefeitos, vices, secre-
tários, diretores, vereadores 
e representantes dos conse-
lhos municipais de turismo e 

convidados das 70 estâncias 
paulistas participaram do 
encontro.

Durante a reunião, aconte-
ceu a assinatura do termo de 
cooperação entre Secretaria de 
Cultura, Economia e Indústria 
Criativas e a APRECESP que 
objetiva o apoio técnico, fo-
mento e promoção do turismo 
cultural e da economia criativa 
nas estâncias turísticas.

Também houve o lança-
mento do termo de cooperação 
técnica entre a APRECESP e o 
Conselho Regional de Corre-
tores de Imóveis – CRECI/SP.

Durante o evento ocor-
reu ainda a apresentação do 
“Planejamento Estratégico 
APRECESP.

Por fim, o secretário esta-
dual de Turismo e Viagens, 
Roberto de Lucena, fez uma 
explanação sobre os recursos 
DADETUR e as ações da 
secretaria.

“A reunião teve como 
objetivo discutir questões 
relacionadas ao turismo e à 
cultura nas cidades estância 

do estado de São Paulo. Foi 
uma oportunidade única de 
troca de experiências e de 
alinhamento de estratégias 
para impulsionar o desenvol-
vimento dessas localidades. 
Vamos continuar valorizando 
e promovendo o potencial 
turístico e cultural das nossas 
cidades”, comentou o Prefeito 
Prof. Amauri Sodré.

A secretária municipal de 
Cultura e Turismo, Vanessa 
Nogueira, destacou a impor-
tância dos encontros mensais 
da APRECESP. “Esses en-
contros proporcionam uma 
oportunidade única para troca 
de experiências, discussão de 
desafios comuns e o fortale-
cimento de parcerias entre os 
municípios. Estamos cons-
truindo uma rede sólida de 
apoio e colaboração, visando 
promover o desenvolvimento 
cultural e turístico e impulsio-
nar o potencial das estâncias 
paulistas, tornando-as desti-
nos cada vez mais atrativos e 
acolhedores para visitantes e 
moradores”, afirmou Vanessa.

Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA) 

completa 33 anos
No dia 13 de julho de 

1990, há 33 anos, a realidade 
de milhares de meninas e 
meninos brasileiros começou 
a mudar com a criação do Es-
tatuto da Criança e do Adoles-
cente – ECA, um conjunto de 
leis que estabelece os direitos 
fundamentais das crianças e 
dos adolescentes.

 Ao criar o ECA, o Brasil 
foi colocado como o primeiro 
país a adequar a legislação 
interna aos princípios estabe-
lecidos pela Convenção das 
Nações Unidas. O documento 
é considerado marco para os 
direitos humanos no Brasil e 
usado como modelo mundo 
afora.

Bragança Paulista se uti-
liza deste marco para diutur-
namente garantir direitos das 
30 mil crianças e adolescentes 
bragantinas, proporcionando 

uma estrutura voltada para a 
fiscalização e efetivação dos 
direitos, centrada principal-
mente na atuação do Conselho 
Tutelar e também do Conse-
lho Municipal dos Direitos 
das Crianças e Adolescentes, 
por meio de várias parcerias 
junto ao terceiro setor.

 “A Prefeitura de Bragan-
ça Paulista conta com muitos 
atores do Sistema de Garantia 
de Direitos (SGD), conside-
rando o que preconiza o ECA 
sobre a proteção integral à 
criança e ao adolescente em 
diversos setores”, disse a 
assessoria de imprensa, ao 
informar que em parceria 
com várias Secretarias es-
tão sendo executadas várias 
ações direcionadas à preven-
ção. “Graças a essas ações, a 
rede de atendimento tem sido 
fortalecida e o alcance da 

proteção imediata, contando 
com mais atores, têm tido 
maior eficiência e resolutivi-
dade rápida”, frisou.

 Neste aniversário de 33 
anos do ECA, é importante 
ressaltar que os Conselheiros 
Tutelares são fundamentais 
para que os serviços oferta-
dos sejam de qualidade, já 
que uma das atribuições do 
Conselho é fiscalizar.

 Os projetos cofinanciados 
pelo Fundo Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente – FUMDICAD também 
auxiliam nas demandas, não 
onerando os cofres públicos, 
já que este dinheiro não é de 
repasse e nem do tesouro. O 
fundo provém de doações de 
pessoas físicas, jurídicas e 
ainda do repasse de valores 
de algumas multas pelo Poder 
Judiciário.

Fabiana Alessandri 
informa sobre o Centro de 

Atendimento ao Autista
Projeto deve ter início no próximo ano

A vereadora Fabiana Alessandri foi à Tri-
buna, na sessão desta terça-feira (11), para 
informar sobre o projeto do Executivo que 
prevê a criação do Centro de Atendimento ao 
Autista. E, segundo o Departamento de Comu-
nicação Institucional da Câmara, a vereadora 
esteve reunida com a secretária municipal de 
Saúde, Marina de Oliveira, e partilhou as novas 
informações sobre a proposta. “A expectativa 
é que o equipamento estará à disposição da 
população no próximo ano”, disse o DCI.

 “O centro será onde antigamente era o 
Colégio Rio Branco. Isso está acontecendo 
através de uma contrapartida com um empre-
endedor, que adquiriu o prédio e está doando 
para o município. O empreendedor também 
será responsável por toda reforma do prédio. 
O projeto descritivo já está pronto e agora está 
sendo feito o projeto arquitetônico. Haverá 
um chamamento público para contratação de 
quem vai administrar essa estrutura. O termo 
de referência também já está pronto para o 
chamamento público”, disse Fabiana.

 Ainda segundo o departamento de Comu-
nicação, Fabiana foi uma das idealizadoras da 
proposta. “Defensora da causa, ela relatou que 
o trabalho do centro contemplará diagnóstico 
e acompanhamento não apenas para o autista, 
mas também para seus familiares, através 
de atividades e reuniões”, informou ao dizer 
ainda que haverá equipe multidisciplinar para 
os atendimentos aos autistas, composta por 
médico, terapeuta ocupacional, fisioterapeuta, 
psicólogo e educador físico. “A criança vai 
ser atendida até os 18 anos. O centro também 
irá abrigar a Casa do Autista, que trabalhará a 
questão pedagógica (...). Então teremos esse 
espaço tão importante, esse complexo inte-
grado para o atendimento dos nossos autistas 
e seus familiares, absorvendo tanto demandas 
da Saúde, como também da Educação. Quero 

agradecer imensamente a todos os envolvidos, 
ao professor Amauri Sodré e, não posso deixar 
de mencionar o prefeito Jesus Chedid, que  fez 
tudo para que tivéssemos esse centro, também 
ao deputado estadual Edmir Chedid por todo 
apoio, e à secretária Marina de Oliveira. Fico 
muito feliz e emocionada. É um sonho, uma 
luta do município por muitos anos”, concluiu, 
ao informar que a expectativa, segundo a Ad-
ministração, é que o centro esteja operando em 
janeiro de 2024.

 Na sequência, Fabiana relatou sua visita à 
Associação São Lucas, realizada na semana an-
terior. Na ocasião, a vereadora conversou com a 
diretoria da instituição e destacou o bom trabalho 
feito no atendimento às pessoas com deficiências. 
“Atualmente a Associação tem três contratos com 
a Secretaria Municipal de Saúde: a residência 
terapêutica, equoterapia e o atendimento das pes-
soas com deficiência (...) É um trabalho idôneo, 
com muita dedicação e doação dos funcionários. 
Visitei a residência terapêutica e fiquei encantada 
com o que vi”, concluiu.

Morro do Baretta recebe PMVP
Nesta semana, a Prefeitura 

de Bragança Paulista, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Serviços, está realizando 
as melhorias nas estradas 
do Morro do Baretta, com 
implantação de uma segunda 
demão do PMVP. 

 Os trabalhos fazem parte 
do Programa Estrada Legal, 
maior investimento em es-
tradas rurais da história de 
Bragança Paulista. “O PMVP 
consiste na conservação das 
estradas com técnicas de re-
gularização do solo, compac-
tação da base e tratamento 
do leito da via com emulsão 
asfáltica e pó de pedra”, disse 
a assessoria de imprensa da 
Prefeitura.

 Francisco Rocha, morador 
há mais de 15 anos no bairro, 
demonstrou sua satisfação em 
relação aos serviços: “Estou 

acompanhando os trabalhos 
dos servidores municipais im-
plantando a melhoria que era 
aguardada por nós moradores 
dessa região. São serviços 
de qualidade, assim como a 
iluminação e manutenção das 
pontes e outras benfeitorias 
já feitas. Agradeço a todos 
da Administração do prefeito 
Prof. Amauri Sodré, que está 
proporcionando uma melhor 

qualidade de vida à nossa 
comunidade”, comentou o 
morador.

 “Vale salientar que a Ad-
ministração Municipal segue 
dando atenção às estradas ru-
rais do município, realizando 
melhorias diariamente por 
meio da Secretaria de Servi-
ços, atendendo a demanda da 
população bragantina”, disse 
a assessoria de imprensa.
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Paulo Trujillo Moreno, professor e bacharel em Direito, 
tem formação em Teologia para leigos e é participante 

das Pastorais Familiar e Litúrgica

GOTAS DE 
SABEDORIA

TIRADAS DA BÍBLIA
Evangelho de São Mateus 13, 1-9

15º domingo do Tempo Comum  -  Ano A – 1 

Naquele dia, Jesus saiu de casa e foi sentar-se às 
margens do mar da Galiléia. 2 Uma grande multidão 
reuniu-se em volta dele. Por isso Jesus entrou numa 
barca e sentou-se, enquanto a multidão ficava de pé, 
na praia. 3 E disse-lhes muitas coisas em parábolas: 
“O semeador saiu para semear. 4 Enquanto semeava, 
algumas sementes caíram à beira do caminho, e os 
pássaros vieram e as comeram. 5 Outras sementes 
caíram em terreno pedregoso, onde não havia muita 
terra. As sementes logo brotaram, porque a terra 
não era profunda. 6 Mas, quando o sol apareceu, 
as plantas ficaram queimadas e secaram, porque 
não tinham raiz. 7 Outras sementes caíram no meio 
dos espinhos. Os espinhos cresceram e sufocaram 
as plantas. 8 Outras sementes, porém, caíram em 
terra boa e produziram à base de cem, de sessenta 
e de trinta frutos por semente. 9 Quem tem ouvidos 
ouça!” – Palavra da salvação.

“Jesus disse-lhes muitas coisas em parábolas”. 
As parábolas são histórias que ajudam a ler e 
compreender toda a missão de Jesus (Bíblia, edição 
Pastoral, pag. 1286, nota de rodapé). Cada pessoa ou 
coisa mencionada tem seu significado. O semeador 
é Jesus. A semente é a Palavra de Deus. O terreno é a 
humanidade e cada pessoa em particular. O próprio 
Jesus explica aos seus discípulos o significado 
da parábola a partir do versículo 18.  A) “Beira 
de caminho”, chão bruto, endurecido pelo pisar 
dos homens e dos animais, são as pessoas que 
ouvem a Palavra do Reino e não a compreendem 
e não procuram compreendê-la, nem quem a possa 
explicar. Por seu desinteresse, vem o maligno e 
rouba a semente que foi semeada em seu coração e 
ele a esquece sem tomar conhecimento. B) “Terreno 
pedregoso”, sem muita terra nem profundidade, são 
as pessoas que ouvem a Palavra e logo a recebem 
com alegria, mas, como não têm raízes profundas, 
vivem-na apenas naquele momento; quando 
vem o sofrimento ou a perseguição por causa da 
Palavra, elas desistem logo.  C) “Terreno cheio de 
espinhos” são as pessoas que ouvem a Palavra, mas 
as preocupações do mundo e a ilusão da riqueza a 
sufocam e elas não produzem frutos.  D) “Terreno 
bom” são as pessoas que recebem a semente da 
Palavra, compreendem-na e a colocam em prática. 
Essas produzem cem, sessenta e trinta frutos.

“Quem tem ouvidos ouça!” Jesus não impõe 
nada a ninguém. Por sua liberdade o ser humano 
toma as decisões que quiser. Mas responderá por 
elas. A quem faz a escolha em favor do bem, será 
dado ainda mais e terá em abundância (v 12a). A 
quem faz a escolha em favor do mal, até o pouco que 
tem lhe será tirado (v 12b). Assim se cumprirá o que 
disse o profeta Isaías: “Havereis de ouvir sem nada 
entender. Havereis de olhar sem nada ver. Porque o 
coração deste povo se tornou insensível” (v 14-15; 
Is 6, 9-10).

Que terreno, meu amigo e minha amiga, você 
pretende ser? Terreno bom, com certeza! Esta 
escolha é decisiva na vida de cada pessoa. Vive-
se agora o momento de decidir. Jesus já fez sua 
parte: veio ao mundo, anunciou a Palavra de Deus 
e carregou nos ombros os pecados da humanidade. 
Se houver dificuldade em decidir, lembre-se de uma 
pessoa muito especial, Maria. Ela soube ser terreno 
bom onde a semente da Palavra de Deus germinou, 
cresceu e frutificou cem vezes. Dirija seu pedido 
a ela para que interceda junto ao Pai e ao Filho 
Jesus, a fim de que, recebendo os dons do Espírito 
Santo, cada um seja terreno bom onde as Palavras 
do santo Evangelho caiam, germinem, cresçam e 
frutifiquem. Que as sementes sejam adubadas com 
amor e esperança, regadas com a água viva da fé 
para que se tornem árvores frondosas cujos ramos, 
velhos e doentes, sejam podados com a tesoura da 
caridade para continuarem a florescer e frutificar e, à 
sua sombra, cresçam os filhos com saúde, sabedoria 
e santidade. Se assim acontecer, com certeza, serão 
colhidos os frutos da paz dentro de cada lar.

Somente na Palavra de Deus repousa toda 
esperança. “Quem tem ouvidos, ouça!”

O marketing 
nosso de cada dia...

Paulo Roberto Machado 

RELAÇÕES DE 
CONSUMO

Sandro Bonucci

A coluna onde abordei a valorização que os americanos 
dedicam aos seus militares repercutiu de maneira positiva 
entre os leitores. O ponto de vista coincidiu com o descaso 
que, no Brasil e particularmente em São Paulo, temos para 
com a Revolução de 1932, a tal da Constitucionalista e 
que, mais uma vez, passou praticamente desapercebida. 
Não se ouve falar bem dos nossos soldados e muito menos 
daqueles que lutaram em 32 e em outras pelejas como a de 
22, chamada de A Revolução Esquecida.

Será que está faltando a atuação do Marketing nesses 
casos? Quando o “esquecimento” é proposital, quando jul-
gamos o assunto enfadonho, será que existem ferramentas 
no marketing que possam reverter isso? O Marketing Nosso 
de Cada Dia poderia ser aqui o Salvador da Pátria?

Com a experiência que tenho diria que dificilmente. 
Não é impossível! Teríamos que contar com um esforço 
conjugado entre autoridades, principalmente as militares e 
a população de um modo geral. Não há clima para isso no 
Brasil de hoje onde não damos valor ao nosso passado e 
muito menos aos nossos militares.

Se o Marketing é uma mistura de arte e ciência, ele tem 
que apresentar soluções práticas, definitivas, quando isso 
é possível, não é mesmo? Quando não dá, não dá! Depois, 
não vamos ficar malhando em ferro frio, certo? Não vai 
resolver nada. O ferro para ser malhado tem que estar em 
brasa, com vontade de mudar. Se não há desejo, pelo menos 
demonstrável, nesse sentido, o que fazer?

Aqui em São Paulo, a Polícia Militar deveria cuidar me-
lhor dessas questões. Mas não o faz. Sei que existem locais, 
na capital e pelo interior do estado, que estão abarrotados de 
material histórico se deteriorando com o passar do tempo. 
A PM nem sabe o que tem. E não quer saber. E eu posso 
afirmar isso com tranquilidade pois já fui consultor daquela 
organização e venho de uma família de militares. É uma 
pena, mas a constatação é triste e existe.

Entre os comentários que recebi, destaco o de Mariângela 
Machado que concorda com a tese de que os americanos 
sabem valorizar os seus militares: “...No Brasil os jovens 
fazem de tudo para não se alistarem, para não servir ao 
exército ou mesmo evitam ser um policial”.

E ela tem razão. Conheço outros países que promovem 
essa “valorização” dos seus militares, como Israel, por 
exemplo, onde o Serviço Militar é obrigatório. Por dois anos 
e os jovens nele ingressam com orgulho porque sabem que 
terão uma chance de defender o seu país.

Mário Masteguim me escreve contando uma história que 
ouviu: “Um militar brasileiro estava, nos Estados Unidos, 
em um parque tipo Hopi Hari e ia comprar ingressos para 
o passeio, quando tirou a carteira para pagar, o atendente 
viu que ela era militar e perguntou para confirmar, ele disse 
que era bombeiro aqui no Brasil e de imediato, não foi lhe 
cobrado o ingresso, dizendo que era uma honra recebê-lo 
no parque”.

Como diz nosso leitor Mário, lá na Terra do Tio Sam 
as coisas são diferentes: “Lá tudo funciona e se não pode, 
realmente não pode mesmo e ninguém faz o contrário, 
simplesmente seguem as regras”.

Claro que temos que respeitar as tais diferenças. Mas não 
podemos deixar de nos perguntar: Se funciona lá fora, por 
que não iria funcionar aqui? Até quando seremos motivo 
de zombaria por querer refletir um pouco sobre a nossa 
história? Até quando iremos tratar a nossa história como se 
fosse um caso de marketing 
totalmente perdido? 

Está na hora de obser-
varmos o que tem de bom 
e copiarmos. O tradicional 
Control C e Control V.

*Paulo Roberto Macha-
do é Jornalista Profissional 
e Pós Graduado em Marke-
ting pela PUC Campinas e 
Diretor do site www.osco-
municadores.com.br  email: 
secretaria@oscomunicado-
res.com.br

Agressão em escola 
gera indenização

No mês passado o Egrégio Tribunal de Justiça (SP), ao ana-
lisar recurso de uma escola, condenada em primeira instância 
por agressão ocorrida a um aluno em seu estabelecimento, 
reforçou mais uma vez a aplicação do Código Consumerista 
nestas hipóteses. 

Consta dos autos, que a Genitora da criança notou que seu 
filho ao chegar em casa estava com as bochechas avermelhadas, 
lesões no braço direito e hematomas na perna esquerda. Relata 
que se dirigiu a delegacia de polícia onde lavrou boletim de 
ocorrência, e posteriormente realizou exame de corpo de delito, 
que atestou a ocorrência de lesão corporal. 

Ao analisar o recurso, o Desembargador Relator, observou 
a falha na prestação de serviços pela inobservância do dever 
objetivo de cuidado, proteção e vigilância do colégio, dentro 
do seu estabelecimento, estando a responsabilidade civil carac-
terizada (inc. IV, do artigo 932 e 933 ambos do Código Civil). 

E ainda, que a Escola responde de forma objetiva (teoria 
do risco da atividade desenvolvida) pelo fato do serviço, nos 
termos do artigo 14 do Código de Defesa do Consumidor, uma 
vez que o serviço foi prestado sem a segurança legitimamente 
esperada, o que gerou dano à integridade física e psíquica do 
aluno, impondo-se, por conseguinte, o dever de indenizar. 

Desse modo, resta indiscutível a responsabilidade civil 
objetiva direta da instituição de ensino, a qual tem a obrigação 
indenizar os danos causados a seus alunos, desde que comprova-
dos o fato, o dano e o nexo de causalidade, independentemente 
da ocorrência de dolo ou culpa. 

Os fatos narrados pela Genitora no tocante à agressão 
ocorrida estão plenamente comprovados por documentos, de-
clarações e pela própria Escola, que não nega a ocorrência dos 
acontecimentos em seu estabelecimento. 

Igualmente, restou reconhecido pelo Conselho Tutelar a 
violação de direitos contra a criança. As filmagens do interior 
do estabelecimento de ensino demonstram o comportamento 
inadequado e truculento das professoras frente aos alunos de 
tenra idade.

Deixou, por certo, de propiciar o adequado preparo de seus 
prepostos e de propiciar a adequada segurança da criança, 
sujeitando-o à violação de sua integridade física e psíquica 
em ambiente que deveria ser de acolhimento e aprendizagem, 
não demonstrando, por outro lado, qualquer excludente de 
responsabilidade.

Essa responsabilidade só é afastada se provada culpa ex-
clusiva da vítima, força maior, caso fortuito ou na hipótese do 
motivo do evento danoso ser diverso às atividades da empresa, 
o que não se revelou no caso.

A Fornecedora de serviços (escola) poderia ter produzido 
prova de que não houve a agressão dentro do colégio, uma vez 
que possuem câmeras nos ambientes escolares, ônus do qual não 
se desincumbiu, não podendo alegar simplesmente, de maneira 
cômoda, que no dia da agressão as câmeras estavam desligadas.

Ademais, o Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA) 
é taxativo ao determinar o dever de todos de prevenir a ocor-
rência de ameaça ou violação dos direitos das crianças e dos 
adolescentes. (artigos 17, 18 e 70).

Nesse cenário, o Eg. Tribunal manteve a decisão recorrida, 
fixada no valor de R$ 15.000,00 (quinze mil reais) à título de 
danos extrapatrimoniais.

Ótimo final de semana !!

Sandro Bonucci é advogado com atuação específica em 
relações de consumo e pós-graduado em Organização e Gestão 
de Políticas Sociais pela FMU.
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GCM prende homem por 
receptação de veículo

Os agentes da Guarda 
Civil Municipal (GCM) de 
Bragança Paulista prende-
ram um homem acusado de 
receptação de veículo, na 
tarde da última quinta-feira 
(13), no Parque Brasil.

A equipe da GCM rece-
beu um chamado através 
da Central de Controle 
Operacional (CCO) infor-
mando que o veículo em 
questão constava como 
produto de furto e estava 
transitando no cruzamento 
da Rua João Franco com 
a Rua Gentil Franco, sen-
tido Bairro Lavapés. Com 
base nessas informações, 
a equipe prontamente se 
deslocou para realizar ron-
das nas proximidades e 
teve sucesso em localizar o 

veículo estacionado na Rua 
Jair Garcia Frias, com um 
indivíduo dentro.

Após abordagem, o indi-
víduo afirmou que o veículo 
pertencia a um amigo e que 
não tinha conhecimento 
de que era fruto de furto. 

Diante dos fatos, tanto o 
indivíduo quanto o veículo 
foram conduzidos ao plan-
tão policial. No plantão, o 
Delegado ratificou a prisão 
em flagrante por recepta-
ção e deu voz de prisão ao 
indivíduo.

Ação conjunta fiscaliza bares 
da região da Rua São Pedro
Uma ação da Secretaria 

de Segurança e Defesa Ci-
vil, por meio da Guarda Ci-
vil Municipal, em conjunto 
com a Divisão de Projetos 
e Posturas e da Divisão 
de Vigilância Sanitária da 
Prefeitura de Bragança 
Paulista realizou na tarde de 
quarta-feira (12), fiscaliza-
ção em bares da região da 
Rua São Pedro, no Centro.

 Participaram o secretá-
rio de Segurança e Defesa 
Civil, Dorival Francisco 
Bertin, equipes do canil, 
de motocicletas, viatura e 
monitoramento da GCM, 
fiscais de Posturas e da 
Vigilância Sanitária.

 As equipes abordaram 

homens e mulheres que es-
tavam nos bares e consulta-
ram antecedentes criminais. 
Também foram consultados 

os documentos dos esta-
belecimentos comerciais 
e todos foram notificados 
pela VISA.

Divisão do Bem-Estar 
Animal recebe entrega 

voluntária de aves silvestres

Na quinta-feira (13), 
a Divisão do Bem-Estar 
Animal, da Secretaria Mu-
nicipal do Meio Ambiente, 
recebeu uma entrega volun-
tária de seis aves silvestres.

Os pássaros são da es-
pécie Trinca-Ferro (Sal-
tator similis) oriundos 
de um antigo criadouro 
comercial e que serão en-
caminhados à Associação 

Mata Ciliar com o objeti-
vo de serem reintroduzi-
dos na natureza.

É importante ressaltar 
que a criação, o alojamento 
e a manutenção de animais 
silvestres em cativeiro con-
figuram crime contra o 
meio ambiente, conforme 
estabelecido pela Lei Fe-
deral Nº 9.605 de 1998. 
No entanto, a entrega vo-

luntária desses animais 
não implica em ocorrências 
judiciais ou criminais para 
os voluntários.

Para fazer a entrega vo-
luntária, basta entrar em 
contato com a Divisão do 
Bem-Estar Animal, da Se-
cretaria Municipal do Meio 
Ambiente, através do tele-
fone (11) (11) 4034 6780 / 
4033 1870.

“Dia do Campo Limpo” será 
celebrado em 28 de julho

As Secretarias de De-
senvolvimento dos Agrone-
gócios e do Meio Ambiente 
e o CATI (Coordenadoria 
de Assistência Técnica In-
tegral), celebrarão no dia 28 
de julho, o Dia do Campo 
Limpo. Essa data integra o 
Calendário Nacional des-
de 2008 e foi criada pelo 
inpEV (Instituto Nacional 
de Processamento de Em-
balagens Vazias).

 Das 8h às 14h, no recin-
to do Parque de Exposições 
Dr. Fernando Costa (Posto 
de Monta), será realizado 
o recolhimento de embala-
gens vazias de agrotóxicos, 
embalagens flexíveis ensa-
cadas separadamente, em-
balagens rígidas (as tampas 
devem ser separadas e as 
embalagens devem passar 
por tríplice lavagem e ter 
o fundo perfurado), eletrô-
nicos fora de uso, pilhas e 
baterias usadas, lâmpadas 
incandescentes, mistas, 
fluorescentes, tubulares e 

compactas, além de itens 
volumosos fora de uso 
(móveis, eletrodomésticos, 
colchões e outros).

 O objetivo da ação é re-
conhecer a participação dos 
diferentes agentes – agri-
cultores, canais de revenda 
e cooperativas, indústria 
fabricante e poder público 
– na logística reversa de 
embalagens vazias de de-
fensivos agrícolas no Brasil 
e celebrar os resultados 
alcançados com a atuação 
conjunta.

 A data reforça a cons-
cientização da comunidade, 
estimulando a reflexão so-
bre a importância da con-
servação do meio ambiente 
e o papel que cada um pode 
desempenhar neste esforço 
que movimenta os elos 
da cadeia produtiva rural 
(agricultores, fabricantes 
de defensivos agrícolas e 
canais de distribuição, com 
apoio do poder público) 
para a destinação correta 

de embalagens vazias de 
defensivos agrícolas (agro-
tóxicos), entre outros.

   Cerca de 95% do ma-
terial recebido pelo sistema 
pode retornar ao ciclo pro-
dutivo como matéria-prima 
de outros produtos. Isso 
corresponde ao percentual 
médio de embalagens reci-
cláveis: embalagens plás-
ticas laváveis que foram 
corretamente lavadas após 
a utilização no campo, as 
de papelão e as metálicas. 
As embalagens não lavá-
veis (cerca de 5% do total 
comercializado) e aquelas 
que não foram devidamente 
lavadas pelos agricultores 
são encaminhadas para in-
cineradores credenciados.

 Outras informações 
sobre o Dia do Campo 
Limpo podem ser obtidas 
pelo telefone da Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento dos Agronegócios, 
(11) 4035 7670 ou (11) 
4035 1971.
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Corpo em Forma Aniversário 

PARABÉNS PRA MARINA!
Olha essa fofurinha, a Marina Pietra Pinheiro de Luca, 

que no dia 7 de julho completou 3 aninhos. 
Marina, você está linda, criança alegre cheia de vida, 

que Deus abençoe cada passo.

Estreia nos cinemas

Barbie

Sem dúvida uma das 
produções mais esperadas. 
Até o mundo da moda ade-
riu a tendência Barbiecore, 
devido a cor rosa ser a pro-
tagonista desse estilo e mar-
ca presença no streetstyle e 
desfiles de alta costura. 

Só escutamos e vemos 
há meses, o Hey Barbie!

Isso devido a antecipa-
ção do filme, criando curio-
sidade, expectativa e dia 22 
de julho (quinta-feira) che-
ga o grande dia da estreia. 
Alguém tem dúvida que já 
é sucesso?

Mesmo cativando a ga-
rotada com seus filmes 
animados, chegou a hora de 
migrar para uma adaptação 
live-action. E o time envol-
vido no projeto é incrível.

Será que o Ken é o vilão?
E a Dua Lipa de Barbie 

Sereia, além de interpretar 

no filme, ela fez uma músi-
ca exclusiva e faz parte da 
trilha sonora.

Serão várias Barbies e 
a protagonista ficou com 
a atriz e produtora Margot 
Robbie, estrela de pro-
duções como Esquadrão 
Suicida (2016) e O Lobo de 
Wall Street (2013). Margot 
Robbie nasceu pra esse 
papel, está linda!

Nossa Barbie principal 
no filme em um determina-
do momento não terá mais 
os pés de Barbie e eles fica-
rão pés chatos, até que ela 
tem que procurar a Barbie 
do “espacate” – que remete 
aquela Barbie toda zoada, 
riscada, que as crianças 
fazem esse movimento do 
espacate – mas no filme ela 
é quase que uma bruxa, a 
sabia e terá a solução, será? 
Ansiosa para assistir.

Quer me adotar?

Essa é a Sila, de 3 anos,  
14kg, uma cachorrinha 
vira-lata amável e educada. 
Sua tutora sofreu AVC e 
devido às sequelas teve de 
ir morar em uma Casa de 

Longa Permanência, pois 
só viviam as duas na casa.

Quem se interessar em 
adotar a Sila, deve entrar 
em contato pelo (11) 9 6496 
7622 (falar com Eva).

Não espere a motivação aparecer
Muitas pessoas ainda 

não vivem uma rotina di-
ária de treinos e os cuida-
dos preventivos com a sua 
saúde. Muitas chegam até 
mim sempre falando que 
me acompanham, pergun-
tam onde é que eu treino e, 
quando eu pergunto se ela 
faz exercícios, a resposta na 
sua maioria é, que não, elas 
não treinam.

E QUE TAL 
COMEÇAR EM CASA 

AOS POUCOS?
O ideal é procurar um 

profissional de educação 
física que monte uma ro-
tina de exercícios sema-
nalmente para o que você 
precisa e deseja. Mas co-
mecem, nem que seja em 
casa com alongamentos, 
mobilidade, uma caminha-
da em torno do nosso lindo 
Lago do Taboão. Inspire-se 
em coisas boas, energia 
que contagia e foque no 
seu bem estar.

Exercícios físicos são 
essenciais para nossa saú-
de; isso é um fato. Nosso 
corpo precisa se exercitar 
para que tudo funcione 
corretamente e possamos 
nos sentir mais dispostos, 
ativos e mesmo felizes. 

Treinar em uma boa aca-
demia não é gastar dinheiro 
e sim um investimento na 
sua saúde, mude esse pen-
samento. Sobre não ter tem-
po, talvez cuidar de você 
não seja a sua prioridade, 
porque se você realmente 
quiser, você vai arrumar um 
tempinho que seja. 
FALTA MOTIVAÇÃO?

Então, não espere ela 
aparecer pra fazer suas 
coisas, faça simplesmente 
e verá tudo acontecer. 

Todo exercício físico 

bem feito exige discipli-
na, preparação e força de 
vontade. 

ELABORE UMA 
ROTINA

O próximo passo é se 
programar. Para que seus 
exercícios tenham o efeito 
desejado eles precisam ter 
uma frequência consistente.  
Então, determine quantas 
vezes por semana você vai 
se dedicar a trabalhar seu 
corpo e respeite essa sua 
programação. Sem essa dis-
ciplina as chances de outros 
compromissos ou mesmo 
da preguiça te vencer são 
muito maiores.

Água: se hidratar de ma-
neira satisfatória. Mantenha 
sempre uma garrafa de água 
à mão e vá consumindo 
lentamente durante o trei-
no. Escolha roupas leves 
e confortáveis que não 
limitem seus movimentos. 
Mesmo se estiver frio não 
use agasalhos pesados, 
optando por moletons ou 
leggings. Lembre-se que 
seu corpo vai gerar calor 

pelo exercício e agasalhos 
pesados logo começariam a 
incomodar. Caso comece a 
sentir qualquer tipo de des-
conforto, tontura ou dores, 
pare o exercício.

Aquecimento antes: é 
imprescindível antes de 
qualquer atividade física. 
Ele ativa a circulação e 
oxigenação do sangue, irri-
gando músculos e evitando 
lesões. 

EXERCÍCIOS DE 
HOJE: PRANCHA
Similar à flexão de bra-

ços, a prancha é realizada 
também com se fossemos 
deitar de bruços. Mas na 
prancha o objetivo é man-
ter-se na mesma posição 
enquanto contrai o abdô-
men. Nessa posição apenas 
as pontas dos pés e os coto-
velos tocam o solo (ou no 
tapete). Mantenha o corpo 
reto, evitando levantar o 
quadril. Faça 3 séries de 30 
- 40 segundos, tente chegar 
a um minuto. Descanse en-
tre as séries - 1 minutos de 
repouso entre elas.

ESCALADOR 
CRUZADO

Começando também na 
mesma posição da flexão 
de braços, agora o exer-
cício consiste em manter 
uma perna tocando o solo 
enquanto a outra você cruza 
para o lado oposto do corpo 
(perna direita para o lado 
esquerdo e vice-versa). 
Mantenha o corpo reto e o 
abdômen contraído. Evite 
levantar o quadril. Faça 15 
movimentos com cada per-
na e alternando as pernas. 
3 séries com 1 minutos de 
repouso. 
INTENSIDADE: ALTA 

Se você nunca se exer-
citou não comece por esses 
ok! Procure um médico, 
peça uma avaliação e diga 
que quer fazer seus exercí-
cios e procure o que você 
gosta de fazer, aliado com 
o que você precisa. Nem 
sempre vamos só fazer o 
que gostamos e é confortá-
vel, e está tudo bem!

O importante é não se 
deixar de lado, cuide-se.
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Foto Histórica

Braga busca vitória no 
Rio de Janeiro diante do 
Botafogo, neste sábado

Apesar de superior dentro 
das quatro linhas diante do 
São Paulo, na última roda-
da do Brasileirão, o Massa 
Bruta não conseguiu os três 
pontos necessário para avan-
çar rumo ao G4, finalizando 
o placar no Nabizão, em 0x0. 

Agora, o Massa Bruta 
tem uma barreira difícil 
neste sábado (15), quando 
no Rio de Janeiro enfren-
tará o líder do Brasilei-
rão, o Botafogo, às 21h, 
no Engenhão. Adversário 
que faz uma bela campa-
nha, somando 36 pontos, 
vencendo 12 vezes em 14 
jogos e empatando outras 

duas, não sendo derrotado 
nenhuma vez.

Mas, apesar disso, o RB 
Bragantino entra em campo 
movido pela boa campanha 
que tem feito e mantendo o 
foco em acessar o G4, es-
tando hoje com 24 pontos, 
assim como o Palmeiras e 
o Fluminense, que está na 
4ª posição devido ao saldo 
de gols.

RETORNANDO
Considerado um dos 

líderes do elenco e titular 
absoluto desde que chegou 
ao Massa Bruta, o zagueiro 
Léo Ortiz está próximo do 
retorno aos gramados, após 

sofrer uma grave lesão no 
final da última temporada. 

Ortiz teve uma ruptura 
parcial do ligamento cru-
zado anterior, no dia 1º 
de outubro de 2022, data 
em que disputou a última 
partida.

No início, foi tentado um 
tratamento, mas a cirurgia 
acabou sendo o melhor ca-
minho para sua recuperação 
total. A operação foi realiza-
da em dezembro de 2002.

Embora ainda não esteja 
liberado para jogar, Léo 
pode voltar a ser selecio-
nado para os jogos ainda 
neste mês.

Léo pode voltar a ser selecionado para os jogos ainda neste mês

Foto: Ari Ferreira/RB Bragantino

Abertura do Campeonato 
Regional de Futsal acontece 

na segunda-feira

A Prefeitura de Bra-
gança Paulista, por meio 
da Secretaria Municipal 
da Juventude, Esportes e 
Lazer (SEMJEL) realizará 
na próxima segunda-feira 
(17), às 19h30, a abertura 
do Campeonato Regional 
de Futsal 2023, no Ginásio 
de Esportes Dr. Lourenço 
Quilici.

A competição será dis-
putada nas categorias Sub-
8, Sub-10, Sub-12, Sub-14 

e Sub-16, de acordo com as 
divisões de base da Federa-
ção Paulista de Futsal.

A rodada inicial da 
competição acontece no 
Ginásio Municipal de Es-
portes Dr. Lourenço Qui-
lici na segunda-feira (17), 
com os seguintes jogos: 
20h categoria sub-8: Clube 
de Regatas Bandeirantes 
x Atibaia Futsal; 20h30 
categoria sub-10: Clube 
de Campo Bragança x 

Craques do Amanhã; 21h 
categoria sub-10: SEMJEL 
Bragança x Atibaia Futsal; 
21h30 categoria sub-12: 
Projeto Vital x CEM Pi-
racaia.

O desfile dos atletas 
para a abertura da compe-
tição está marcado para às 
19h30. Todas as equipes 
participantes da competição 
devem comparecer para a 
abertura oficial do Campe-
onato Regional de Futsal.

4ª etapa da Pump League 
Brasil acontece neste 

final de semana
Competição faz parte do calendário do Festival de Inverno

Nos dias 15 e 16 de 
julho, Bragança Paulista re-
ceberá cerca de 150 atletas 
que participarão da 4ª etapa 
da Pump League Brasil. O 
evento acontecerá na pista 
de Pump Track “Gabriela 
Marchese Cesarino (Bel 
Cesarino)”, no Lago do 
Taboão, a partir das 8h. 

 No primeiro dia de com-

petição (15), será realizada 
a disputa das modalidades 
de bicicletas. Já no segundo 
dia (16), será a vez das mo-
dalidades de bike e skate. 
Os resultados são válidos 
pelo Ranking Paulista de 
Pump Track.

  A proposta da Pump Le-
ague Brasil etapa Bragança 
Paulista visa aprimorar ain-

da mais a divulgação da mo-
dalidade, ampliar o número 
de adeptos e praticantes de 
ciclismo (BMX, Mountain 
Bike, Bikes Balance), Ska-
tes, Patins e Patinetes, além 
da inclusão das pessoas com 
deficiência. 

 O evento faz parte do 
calendário do Festival de 
Inverno 2023.

SOLTO
No último sábado, no jogo entre Palmeiras e Flamengo, horas antes do início da 

partida, a palmeirense Gabriela Anelli foi atingida por uma garrafa, o que causou a sua 
morte na manhã da última segunda-feira. O flamenguista acusado por arremessar o objeto 
cortante, que estava preso desde sábado, foi solto na quarta-feira. A defesa de Leonardo 
Xavier Santiago já havia tentado um Habeas Corpus na última terça-feira, o recurso 
foi pedido novamente e desta vez aceito.  Com isso, foi solto do Centro Provisório, em 
Pinheiros. O advogado do flamenguista, defendeu a inocência de seu cliente. Um dos 
advogados de Leonardo, afirmou que a prisão do flamenguista aconteceu devido aos 
depoimentos das testemunhas. Após a aparição de vídeos do momento da confusão, sua 
inocência teria sido confirmada.

REFORÇO
O Fluminense confirmou a chegada de mais um reforço na última quarta-feira. O za-

gueiro Marlon, de 27 anos, voltou ao time que foi revelado, por empréstimo até junho de 
2024. O defensor tem vínculo com o Shakhtar Donestsk, clube da Ucrânia que está cedendo 
parte de seus jogadores por conta da guerra com a Rússia. Apesar de ter negociado com o 
Corinthians, Marlon deu preferência ao Tricolor Carioca por conta da sua relação com o 
clube. Marlon fez sua estréia pelo Fluminense em 2014, aos 18 anos, defendendo a equipe 
até 2016. Depois disso, foi vendido ao Barcelona e rodou por diversas equipes da Europa.

ACERTOU
O Santos acertou a contratação do atacante argentino Júlio Cesar Furch, que atua no 

Atlas, do México. O jogador, de 33 anos, era um dos nomes analisados pela diretoria 
santista. O contrato dele com o Peixe será de dois anos. A chegada de Furch não tem 
relação com a possível saída de Marcos Leonardo. Furch é formado pelo Olimpo, da 
Argentina, ele ainda atuou pelo San Lorenzo, Arsenal de Sarandi e Belgrano, antes de 
se transferir para o futebol Mexicano, em 2015.

CONTRATAÇÃO
O Atlético (PR) acertou a contratação do meia Bruno Zapelli, do Belgrano, da Ar-

gentina. O Furacão vai pagar 4,5 milhões de dólares (21,6 milhões de reais), por 60% 
dos direitos do jogador. O contrato terá duração de cinco anos. Bruno Zapelli despertou 
o interesse de Vasco, Botafogo, Fortaleza, além de outros clubes da Argentina, Itália 
e Alemanha. Esta é a segunda maior contratação do Atlético, ficando atrás apenas da 
compra de Vitor Roque, em 2022, por 24 milhões de reais. Argentino de nascimento, 
Zapelli tem 21 anos e possui dupla nacionalidade italiana. O jogador argentino chega ao 
Atlético para suprir a saída de David Terans, negociado junto ao Pachuca, do México.
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Noite da música gospel acontece 
neste sábado na Praça do 

Matadouro
Atração é gratuita e aberta ao público

Dentro da programação do 
Festival de Inverno de Bra-
gança Paulista, acontece neste 
sábado (15), a partir das 19h, na 

Praça Coronel Jacinto Osório 
(Matadouro), a “Noite Gospel”.

 A programação reunirá 
três atrações, iniciando com 

Banda LBP, às 19h, seguido 
por Amanda Gonçalves & 
Banda, às 20h, e encerrando 
com Paolo Almeida, às 21h.

Projeto “Arte do Bem” traz a Bragança 
a Orquestra Paulistana de Viola 

Caipira, Renato Teixeira e Chrystian
Apresentações acontecem dia 18 de agosto no Posto de Monta e terá 

renda revertida ao ECOA
Música de qualidade, lazer 

e solidariedade. São esses os 
ingredientes de uma nova 
ação para contribuir com o 
Espaço de Convivência e 
Aprendizado (ECOA), insti-
tuição de Bragança Paulista 
sem fins lucrativos, criada 
em Novembro de 2007, que 
realiza diversos projetos fo-
cados no acolhimento afetivo 
e aprendizado de crianças 
e adolescentes, através de 
atividades que busquem o 
fortalecimento dos vínculos 
familiares e sociais.

A iniciativa é da produtora 
de projetos culturais Articu-
lar, por meio Programa de 
Ação Cultural de São Paulo 
(PROAC SP), do Governo 
do Estado de São Paulo, e do 
Selo Arte do Bem, projeto 
sociocultural que procura 
popularizar a música instru-
mental e, ao mesmo tempo, 
ajudar instituições sólidas que 
atuam no terceiro setor. Esta 
é a terceira vez que o Arte do 
Bem realiza ações na cidade. 

SHOWS
Esta edição ocorrerá no 

dia 18 de agosto, a partir das 
21h, no Parque de Exposições 
Dr. Fernando Costa (Posto 
de Monta), e contará com a 
Orquestra Paulistana de Viola 
Caipira, Renato Teixeira e 
Chrystian. Toda a renda obti-
da com a venda de ingressos, 
alimentos e bebidas será re-
vertida ao Ecoa. 

INGRESSOS
Os ingressos disponíveis 

correspondem a assentos in-
dividuais, divididos em mesas 
com quatro lugares cada. Não 
haverá ingressos para convi-
dados permanecerem em pé. 
A venda ocorre pelo www.
guicheweb.com.br com os 

seguintes valores:
Setor Ouro – R$ 100,00 

(Inteira) e R$ 50,00 (Meia 
entrada)

Setor Prata. R$ 50,00 (In-
teira) e R$ 25,00 (Meia en-
trada)

Todos os lugares oferecem 
visão completa do palco em 
ambos os setores.

Há ingressos destinados 
exclusivamente a portadores 
de necessidades especiais 
em frente ao palco no setor 
Ouro. Todos os portadores de 
necessidades especiais e um 
acompanhante tem o direito à 
meia entrada.

TRANSPORTE IDA E 
VOLTA GRÁTIS

Dois ônibus executivos, 
cada um com 46 lugares, fa-
rão, gratuitamente, itinerários 
distintos em Bragança Paulis-
ta para levar e depois retornar 
com o público interessado. Os 
itinerários e horários ainda 

serão definidos. 
ORQUESTRA 

PAULISTANA DE VIOLA 
CAIPIRA 

A Orquestra Paulistana de 
Viola Caipira – OPVC é um 
grupo musical que executa 
um único instrumento, a viola 
caipira de dez cordas, porém 
em formação orquestral (di-
vidida em naipes distintos de 
atuação). 

RENATO TEIXEIRA 
Cantor, instrumentista e 

compositor, Renato Teixeira 
é dono de obras consagradas 
como Romaria, e Tocando em 
Frente, entre outras.

CHRYSTIAN 
Chrystian, ao lado de seu 

irmão Ralf, foi o primeiro 
artista sertanejo a vender 1 mi-
lhão de cópias de um álbum, o 
que foi considerado um feito 
histórico nos anos 1990. 

Ingressos: online em ht-
tps://www.guicheweb.com.br/


